
 

 

                

Verbale n. 14 -  C. I. 2018-2021 

Il giorno 06  del mese di febbraio dell’anno duemilaventi , alle ore 16,30  si è riunito presso la 
sede centrale, nell’ufficio di Presidenza, il Consiglio d’Istituto dell’I.I.S. “A. Olivetti” di Orta 
Nova, appositamente convocato, per discutere e deliberare sui seguenti punti all’O.d.G.: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Applicazione avanzo di amministrazione definitivo: determinazioni; 
3. Aggiornamento tariffario  esami ECDL: determinazioni; 
4. Assunzione a bilancio progetto Avviso  4395 del 09/03/2018 – FSE – Inclusione sociale e lotta al 

disagio – seconda edizione “INSIEME IN ARMOMIA” – 10.1.1A - FSEPON-PU-2019-162: 
determinazioni; 

5. Assunzione a bilancio progetto Avviso  4294 del 27/04/2017 – FSE – Progetti di inclusione 
sociale e integrazione “MANO NELLA MANO”–10.1.1A-FSEPON-PU-2019-277: 
determinazioni; 

6. Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

 

Componenti Consiglio di Istituto 

NOMINATIVI COMPONENTE Presente Assente 

Gazzillo Annalisa Presidente  X 

Cendamo Leonardo  Dirigente Scolastico X  

Massa Alfonso Componente Genitori  X 

Melchionda Tiziana Componente Genitori  X 

Tenore Adriana Componente Genitori X  

Coppola Alfredo Componente Docenti X  

Guglielmetti Giuseppe Componente Docenti X  

Maio Pierpaolo Componente Docenti X  

Mastrangelo Stefania Componente Docenti X  

Redavid Maria Pia Componente Docenti X  

Renzulli Elsa Componente Docenti - Segretario X  

Tartaglia Luigia Componente Docenti X  

Villacaro Patrizia Componente Docenti X  

Dembech Angela Componente ATA  X 

Marrese Alfonso Componente ATA  X 

Aurelio Vincenzo Componente alunni X  

D’Arasmo Michele Componente alunni X  

Costantini Francesco Pio Componente alunni X  

Ferrara Andrea Componente alunni  X 

 

 

Svolge funzione di Presidente della seduta  la sig.ra Adriana Tenore, in sostituzione della sig.ra 

Annalisa Gazzillo, e funzione di segretario verbalizzante la prof.ssa Elsa Renzulli.  

Verificata la presenza del numero legale si passa alla discussione dei  punti all’O.d.G.. 

 

 

1° Punto all’OdG: Approvazione verbale della seduta precedente 



 

 

Si dà lettura di quanto redatto nella seduta del giorno 17/12/2019 per poi procedere alla 

votazione per alzata di mano. Con 

 

DELIBERA N. 65 

il Consiglio all’unanimità  approva il verbale redatto nella seduta del 17/12/2019 

 

2° Punto all’O.d.G.: Applicazione avanzo di amministrazione definitivo: determinazioni 

Nella seduta del 17/12/2019 è stata illustrata la previsione di bilancio relativa all’esercizio 

finanziario 2020. 

Il Dirigente Scolastico 

Visto il Programma annuale relativo all’esercizio finanziario 2020 con Deliberazione n. 64 in 

data 17/12/2019: 

Visto il Decreto n. 129 del 28 agosto 2018; 

Considerato che occorre modificare il programma annuale per la seguente motivazione: 

APPLICAZIONE AVANZO DI AMMINISTRAZIONE DEFINITIVO 

PROPONE 

di apportare al programma annuale del 2020  variazione in ENTRATA, come illustrato nel 

documento allegato, prot. n.180 del 10/01/2020. 

L’importo  di euro 27.083,94 verrà prelevato dalla disponibilità finanziaria da programmare 

(Z01). 

 L’avanzo definitivo di amministrazione, pertanto, come determinato da prospetto allegato,  è 

pari a euro 225.554,77 con parere favorevole dei revisori dei conti. 

Il Consiglio d’Istituto, esaminata la documentazione, con 

DELIBERA N.66 

APPROVA ALL’UNANIMITA’ L’APPLICAZIONE DI AVANZO DI AMMINISTRAZIONE 

DEFINITIVO. 

 

3° Punto all’O.d.G.: Aggiornamento tariffario  esami ECDL: determinazioni 

Per quanto concerne il seguente punto, la prof.ssa Mastrangelo propone di aggiornare  il 

tariffario considerando che quello attualmente in uso risale ad una delibera datata. Nello 

specifico, il tariffario proposto sarebbe così articolato: 

1. Alunni  frequentanti: costo euro 60,00; esami euro 18,00 

2. Ex alunni diplomati non oltre il quinquennio: costo euro 70,00; esami euro 20,00 

3. Esterni all’istituzione scolastica: costo 80,00, esami euro 22,00. 

Verrebbe soppressa l’agevolazione precedentemente riservata ai parenti del personale 

scolastico, i quali rientravano nella casistica n. 2.  

In caso di  particolari  finanziamenti,  i costi per gli alunni frequentanti potranno subire ulteriori 

riduzioni. 

Ascoltata la proposta,  dopo ampia discussione, il Consiglio con 

DELIBERA N. 67 

APPROVA ALL’UNANIMITA’ L’AGGIORNAMENTO DEL TARIFFARIO ESAMI ECDL. 

 



 

 

 

 

4° Punto all’O.d.G.: Assunzione a bilancio progetto Avviso  4395 del 09/03/2018 – FSE – 

Inclusione sociale e lotta al disagio – seconda edizione “INSIEME IN ARMOMIA” – 10.1.1A 

- FSEPON-PU-2019-162: determinazioni 

La prof.ssa Mastrangelo illustra il progetto di cui all’ordine del giorno, già autorizzato, con 

scheda finanziaria di euro 39.823,20. 

Esso mira a contrastare il complesso fenomeno della dispersione scolastica, proponendo un 

intervento organico strutturato per l’intero anno scolastico 2019/2020, focalizzandosi su due 

canali fortemente inclusivi: attività artistico creative e tecnologia. Le attività si sviluppano in 4 

moduli della durata di n.60 ore ciascuno, rivolto ognuno  a 19 studenti delle sedi di Orta Nova, 

Stornara e Carapelle: 

- Inglese , yes we can 

- La bottega dell’arte 

- Il sapere a portata di click 

- Impariamo con le tic. 

- Naturalmente, oltre ai servizi necessari ad erogare la formazione, sono previsti il 

servizio di pubblicità, l’acquisto di materiale didattico e i costi aggiuntivi per le 

certificazioni linguistiche ed informatiche 

Sentita la prof.ssa Mastrangelo, dopo vari interventi degli astanti volti alla richiesta di 

chiarimenti, il Consiglio con 

DELIBERA N. 68 

ALL’UNANIMITA’ APPROVA L’ASSUNZIONE A BILANCIO DEL PROGETTO “INSIEME 

IN ARMONIA” 

 

5° Punto all’O.d.G.: Assunzione a bilancio progetto Avviso  4294 del 27/04/2017 – FSE – 

Progetti di inclusione sociale e integrazione “MANO NELLA MANO”–10.1.1A-FSEPON-PU-

2019-277 

 

Sempre la prof.ssa Mastrangelo illustra il progetto “MANO NELLA MANO”, anch’esso già 

autorizzato, con scheda finanziaria di euro 29.875,90. 

Il progetto si inserisce nelle finalità dell’Avviso pubblico per progetti di inclusione sociale e 

integrazione che pongono alla scuola la responsabilità educativa di valorizzare le differenze, 

promuovere l’integrazione, il dialogo interreligioso e interculturale, al fine di costruire una 

maggiore coesione sociale, ridurre il fallimento formativo e la dispersione scolastica nonché 

sviluppare competenze interculturali, comunicative, linguistiche, utili nei percorsi di 

accoglienza e integrazione. Le attività si sviluppano in 3 moduli, due della durata di n. 60 ore 

rivolti agli studenti di Orta Nova, Carapelle e Stornara,  uno della durata di n.30 ore rivolto alle 

famiglie. L’attività progettuale  è così articolata: 

- Teatro sociale 

- Vivere da artisti 

- Laboratorio artistico manipolativo e decorativo. 



 

 

Naturalmente, oltre ai servizi necessari ad erogare la formazione, sono previsti il 

servizio di pubblicità e l’acquisto di materiale didattico. 

Dopo uno scambio costruttivo di idee e punti di vista, il Consiglio con 

DELIBERA N. 69 

ALL’UNANIMITA’ APPROVA L’ASSUNZIONE A BILANCIO DEL PROGETTO 

“MANO NELLA MANO”. 

 

6° Punto all’O.d.G.: Comunicazione del Dirigente Scolastico 

Il Dirigente Scolastico illustra al Consiglio l’esito delle iscrizioni in relazione ai diversi 

indirizzi, precisamente al momento la situazione è la seguente: 

- 53 iscritti all’indirizzo Servizi commerciali di Orta Nova 

- 20 iscritti all’indirizzo Socio-sanitario di Stornara 

- 21 iscritti al liceo delle Scienze umane di Orta Nova 

- 20 iscritti al liceo delle Scienze umane di Orta Nova 

- 11 iscritti al Liceo classico di Orta Nova 

- 17 iscritti al Liceo linguistico di Carapelle. 

Successivamente chiarisce ai presenti, in particor modo alla componente alunni, che i viaggi 

d’istruzione devono sempre rientrare in un preciso percorso  didattico con spiccata finalità 

educativo/didattica, pertanto la scuola continuerà a curare questo aspetto con sempre 

maggiore attenzione; più  elasticità potrà essere utilizzata nei riguardi delle classi terminali, 

per le quali il viaggio si arricchisce di un ulteriore valore e significato. 

 Inoltre, porta a conoscenza dei presenti che la targa dedicata all’alunna Curcelli Valentina 

per l’intitolazione di un laboratorio, come deliberato  nel C.I. del 17/10/2019  con delibera 

n.57   è stata affissa al laboratorio S2, dopo una momentanea collocazione, per motivi 

puramente  logistici, in un altro laboratorio accanto alla targa Mario Frasca, suscitando 

indignazione nel fratello di quest’ultimo defunto. 

Infine il Dirigente propone l’introduzione, in modalità opzionale, per  due ore settimanali,  

dell’insegnamento di diritto nel liceo classico e nel  liceo linguistico, mentre nel liceo delle 

scienze applicate propone sia le due ore di diritto che un’ora di latino; naturalmente la scelta 

spetterà alle famiglie. Per realizzare ciò verrebbe utilizzato il personale del potenziamento. 

Il Consiglio con 

DELIBERA N. 70 

ALL’UNANIMITA’ APPROVA L’INTRODUZIONE, IN MODALITA’ OPZIONALE, 

DELL’INSEGNAMENTO DI DUE ORE SETTIMANALI DI DIRITTO NEL POLO 

LICEALE  PIU’ UN’ORA DI LATINO NEL LICEO DELLE SCIENZE APPLICATE. 

 

Esauriti i punti all’ ordine del giorno, il presidente alle ore 17.30 dichiara sciolta la seduta 

 

Il segretario                                                                                              Il presidente                            

  Prof.ssa  Elsa Renzulli                                                                          Sig.ra Adriana Tenore 

 

 



 

 

 

 

 


